

**Protokoll der 29. Sitzung des Integrationsbeirates Ricklingen am
24. Mai 2016
Beginn: 18.30 Uhr
Ende: 19.50 Uhr**

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Antrag IB 04/16 für das Projekt **Schülerhilfe** des Nachbarschaftstreffs „Welcome“
3. Antrag IB 05/16 für das Projekt **Mehrsprachige Lesungen in Grundschulen des Stadtbezirks**
- 3.a Antrag IB 06/16 für ein **handlungsorientiertes Integrationsprojekt**
4. Informationen der Verwaltung
5. Öffentlichkeitsarbeit
6. Flüchtlingssituation im Stadtbezirk
7. Verschiedenes

Bezirksbürgermeister Markurth begrüßte die Mitglieder des Integrationsbeirates Ricklingen, stellte die Tagesordnung vor und entschuldigte Frau Farnbacher und Herrn Bialski. Ebenso begrüßte er Frau Staroste zu TOP 2 und Frau Haller zu TOP 3a.

Auf Wunsch von Herrn Yayar wurde der TOP 5 vorgezogen.

Zu **TOP 5** berichtete Herr Yayar über den Stand der Vorbereitungen zum Europäischen Nachbarschaftstag am **Freitag, 27. Mai 2016, 17 Uhr bis 19.30 Uhr**, am Stadtteilzentrum Weiße Rose Mühlenberg. Es werden sich angesprochene Familien beim Kochen beteiligen. Der Aufbau ist gesichert. Für den Abbau haben sich die Herren Capellmann, Markurth und Sievers zur Verfügung gestellt.

Zu **TOP 2** wurde dem Antrag IB 04/16 einstimmig zugestimmt (2.500,- €).

Zu **TOP 3** wurde dem Antrag IB 05/16 einstimmig zugestimmt (986,50 €).

Zu **TOP 3a** wurde dem Antrag IB 06/16 einstimmig zugestimmt (900,- €).

Damit hat der Integrationsbeirat Ricklingen für das laufende Jahr noch 3.174,50 € zur Verfügung.

Zu **TOP 4** berichtete die Verwaltung, dass im Rahmen des Festes der Kulturen eine Migrationskonferenz stattfinden wird. **Termin: Samstag, 27. August 2016, 12 Uhr bis 17 Uhr**, im Rathaus. Einzelheiten dazu werden im Netzwerk der Integrationsbeiräte am 14. Juni 2016 vorgestellt. Es wäre schön, wenn zwei Vertreter aus jedem Integrationsbeirat teilnehmen würden.

Zu **TOP 6** berichtete Herr Markurth zur Flüchtlingssituation im Stadtbezirk. Der geplante Standort Deveser Straße / Auf dem Kampe wird von der Verwaltung nicht weiter verfolgt. Die bestehenden Helferkreise Munzeler Straße und Tresckowstraße werden sich - nach Absprache - auch um die neuen Standorte Kneippweg und Friedländer Weg kümmern. Die Inbetriebnahme dieser Standorte ist nicht vor Oktober 2016 zu erwarten. Frau Bleichwehl erläuterte, dass im Canarisweg alle Wohnungen belegt sind. Viele Flüchtlinge sind dort hingezogen. Nach ihren Erkenntnissen leben teilweise zehn Personen in Dreizimmerwohnungen. Der Integrationsbeirat will sich um die Entwicklung des Stadtteils Mühlenberg kümmern.

Zu **TOP 7** fragte Herr Markurth in die Runde, wie es der Integrationsbeirat schafft, wieder mehr aktive Mitglieder zur Sitzungsteilnahme zu bewegen. Nach ausführlicher Diskussion war sich das Gremium einig, sich mit dem Thema nach der Kommunalwahl zu befassen.

Die nächste Sitzung des Integrationsbeirates Ricklingen findet am Dienstag, dem 6. September 2016, 18.30 Uhr, im Stadtteilzentrum Weiße Rose Mühlenberg, Stauffenbergplatz 3, statt.